

校長室  
だより

お

み

つ

子

通信

令和6年7月22日

麻績小学校

No. 5



思い合いの心でみんなが笑顔！

1学期が終わります。後半とても暑くなりましたが、子どもたちは元気いっぱいでした。

新年度になり、新しい体制で取り組んだ1学期でしたが、保護者や地域の皆様のご理解やご協力を賜り、夏休みを迎えることができました。ありがとうございました。

## 土曜参観日～保護者の皆様とともに～

7月6日（土）の参観日には多くの保護者の皆様が来校してください、子どもとともに活動したり学んだりしていただきました。



親子で調理実習に取り組む



親子でメディアについて考える



その場でアンケート

授業参観では、学校での学びの様子を見ていただくとともに、親子で一緒に授業に取り組んでいただいた学年もあり、子どもたちにとっても貴重な経験となりました。

また、メディアについての講演会を、PTA役員の皆様と協力して企画し、親子で一緒に聴きました。子どもたちが、インターネットやICTメディアなどを適切に活用していくように、親と子、そして学校も一緒に考えていく機会となりました。

## 夏休みを前に～安全な生活を～

7月1日には「水難防止教室」が行われ、夏になると接する機会の多くなる水辺での事故防止について、全校で学びました。海や川遊びなど、気を付けて安全に楽しみたいですね。



怖い人につかまらないように…



どうすればいいのかな？



怪しい電話がかかってきたら…

また17日には「防犯教室」が行われ、「登下校時に車に連れ込まれそうになったら」「留守番のときに不審な電話がかかってきたら」など、リアルな状況を設置して、安全な対応を教えていただきました。実際にやってみたり、グループで意見を出し合ったりして、ただ聞くだけでは得られない学びとなりました。

これから、長い夏休みになりますが、上記の点に交通安全も加えて、安全な生活ができますよう、各ご家庭でも、子どもたちに安全についてお話していきたいと思います。

# 1学期終業式 校長講話より

## ～子どもたちの「問い合わせ」や「ねがい」から始まる学びを～

学校目標の達成に向けて、1学期がんばっていた全校児童の姿をスライドで紹介しました。

### 「よさ『らしさ』」

～友だちグループの活動で伝え合おう～



お家のひとも加わって  
新しい「麻績小らしさ」が生まれた  
学校みどりの日

6年生の作戦で  
力を合わせて  
大玉を運ぶ

### 「おみ保育園・筑北中学校」

～おみっこ仲間と交流しよう～



保育園の子たちとのけやきの日  
中学生といっしょに食べた青空給食  
(次は「青空」で食べたいですね)

友だちグループの活動や、保育園・中学校との交流は、麻績小のよさであり「麻績小らしさ」でもあります。これらの活動で、子ども同士が、お互いのよさや「らしさ」を伝え合うことを2学期も大切にしていきます。

### 「友だち・体験・ふるさと」

～学級の中核活動に取り組もう～



友だちと話し合い、  
自分たちで計画した「4年みどりの日」  
ふるさとのひとやものとふれあう学び

川のゴミは  
どこへ行くの?  
4年生の「問い合わせ」

### 「友だち・体験・ふるさと」

～学級の中核活動に取り組もう～



はだしで  
どろの感触を味わう体験  
草が生えてきた、どうしよう?  
5年生の「問い合わせ」

### 「友だち・体験・ふるさと」

～学級の中核活動に取り組もう～



ふるさとの食材でピザを作ろう  
でも、野菜は?かまは?お金はどうする?  
6年生の「ねがい」と「問い合わせ」

### 2学期 特に大切にしてほしいこと

「問い合わせ(とい)」… どうして?なぜ?  
「ねがい」… ●●したい ●●になりたい

- ・どうしてなのか知りたいから、答えをさがす
- ・なぜなのか考える・友だちと相談する
- ・やってみたい事を本当にやってみるために、できることからいろいろやってみる
- ・なりたい自分に近づこうとする

高学年の「中核活動」の様子を紹介し、「問い合わせ」や「ねがい」をもとに、課題解決学習に取り組むことのよさを伝えました。2学期以降も大切に取り組んでいきたい活動です。

## 学校からのお知らせ

- 7月の中旬より、鈴木迪世（すずきみちよ）先生、塚原明水（つかはらめいすい）先生の2名が、村の支援員・介助員として本校に勤務しています。よろしくお願ひします。
- 秋の交通安全教室の実施日について、年間行事予定表では9月18日（水）となっていますが、9月24日（火）に変更させていただきます。
- 村営バス樺内線の児童が利用するバス停ですが、現在の「保育園西入口」に土砂災害等の危険が認められたため、2学期より「聖高原駅」に変更します。
- 夏休み中の保護者から学校への電話連絡ですが、夜間や土日、学校閉庁日（8／3～8／18）には、日直の職員が学校におりませんので、役場へお願ひします。緊急の用件の場合は、役場から教頭、校長へ連絡がまわるようになっています。